



PARTENARIAT IRDPMAG & JICA :

UNE DELEGATION DE LA JICA VISITE L'INSTITUT

« Devenir la référence en matière de recherche et d'innovation des produits naturels en Guinée et à l'étranger, telle est la vision de l'Institut de Recherche et de Développement des Plantes Médicinales et Alimentaires de Guinée. Il entretient et intensifie des relations de partenariat avec des services publics, le secteur privé et les institutions internationales. Ce mardi, 06 Février 2024, l'Agence Japonaise de Coopération Internationale a effectué une visite de travail au sein de l'institution. Compte-rendu».

Par Hassane Diallo



C'est aux environs de 11 heures 30 que la délégation de l'Agence Japonaise de Coopération Internationale (JICA) a été reçue par les autorités de l'Institut de Recherche et de Développement des Plantes Médicinales et Alimentaires de Guinée (IRDPMAG) sur le site 2 dans la commune urbaine de Dubréka.

Conduite par Mr ISONO Mitswuo, MD PhD, conseiller chargé du Développement humain au bureau principal de la JICA à Tokyo, la délégation était composée de Me Ai Bando, adjointe au Représentant du Bureau de la JICA en Guinée, de Mr Kuriki Schun, chargé du développement humain et Mr Emile Saa Tolno, chargé des programmes (tous en service à la représentation de l'institution en Guinée).

La JICA est un instrument de coopération et de développement du Gouvernement Nippon dans les pays en voie de développement au sein desquels, elle intervient dans la vie socio-économique par ses apports de soutien, appui et accompagnement des institutions, projets et programmes.

Depuis un certain temps, la JICA est tournée dans les Départements, projets et programmes qui bénéficient de ses financements.



A l'institut de Dubréka, son objectif est d'établir et d'entretenir des relations de coopération scientifique et de partenariat avec cette institution de recherche qui a pour vocation la valorisation de la pharmacopée et de la médecine traditionnelle.

Dre Séré Diané, Secrétaire Scientifique, représentante du Pr Elhadj Saidou Baldé, Directeur Général en mission à l'étranger a présenté l'historique de l'institut, ses objectifs, missions, axes stratégiques, orientations et défis.

La délégation de la JICA a, ensuite, visité les laboratoires de botanique, d'extraction, de chromatographie et de mesure du site 2 et celui de l'unité de chimie du site 1 situé à Kopèrè (presque 3 km à la périphérie du centre-ville de la préfecture de Dubréka).



A tous ces niveaux, elle a été émerveillée par l'expertise et les compétences des ressources humaines et la qualité high tech des matériels et équipements comme le densitomètre, le GCMS, le HPLC, etc....



Au cours de l'entretien qui a eu lieu dans la salle de conférence, Dr Séré Diané a présenté les opportunités de formation et de recherche de l'institut avant d'exprimer les préoccupations des autorités à la délégation de la JICA.





En retour, Mr Isono Mitsuo, conseiller et chef de la délégation de la JICA a fait un exposé sur les appuis que sa structure pourrait apporter à l'institut tels que le transfert de technologies, la formation et le renforcement des capacités pour l'entretien et la maintenance des équipements à l'image de l'institut national de la santé publique (INSP).

Bref, les deux parties se sont accordées sur les axes de coopération et ont hiérarchisé les priorités. Elles pourraient mutualiser leurs efforts et ressources dans l'intérêt supérieur de leurs pays respectifs. Une convention de partenariat qui matérialise la volonté commune des deux institutions pourrait voir le jour bientôt.



La mission de la délégation de la JICA a pris fin en début d'après-midi par la visite du jardin botanique, de l'exposition des recettes du guérisseur Ouo Ouo Sanghé et le banquet offert par l'institut.

Welcome house JICA.